

Discurso Reconocimiento al Esfuerzo Exportador

Montevideo, 4 de diciembre de 2024

Señor presidente de la República,

Señora vicepresidenta de la República,

Señor presidente del Banco República,

Autoridades Nacionales,

Señores Embajadores,

Colegas Exportadores,

Periodistas,

Amigos y amigas,

Es un honor darles la bienvenida en nombre de la Unión de Exportadores del Uruguay a esta edición del **Reconocimiento al Esfuerzo Exportador**, un momento especial para celebrar los logros de nuestras empresas y reflexionar sobre el camino que estamos construyendo juntos.

Hoy, entregaremos reconocimientos que buscan representar la **diversidad de sectores** y segmentos que integran nuestra cadena exportadora, tanto de bienes como de servicios y también a nuestros principales destinos de exportación.

El motor de cada una de las empresas son las personas, los que emprenden, invierten, proyectan, construyen, producen, siembran, ordeñan, programan, todos los que dedican su esfuerzo, conocimiento y energía para que los productos y servicios uruguayos que tanto nos enorgullecen lleguen a más de 170 países en todos los continentes. Porque la exportación es el trabajo de los uruguayos en el mundo.

Sin duda, enfrentamos **un contexto que en los últimos años se ha mostrado particularmente incierto**, marcado por guerras, crisis sanitarias y desastres naturales, pero también por la masificación de herramientas tecnológicas que pueden permitirnos un salto en nuestra productividad y una nueva revolución en a matriz energética que puede cambiar radicalmente nuestros planes de corto plazo. El ritmo al que logremos absorber y potenciar estas oportunidades, será un factor determinante para nuestro crecimiento.

Si algo caracteriza al sector exportador es su resiliencia, su capacidad para transformar obstáculos en oportunidades y su visión de futuro. En este espíritu, desde la Unión de Exportadores del Uruguay somos una **aliada estratégica**, integrándonos a los equipos de sus empresas y contribuyendo al impulso del sector como un todo.

Esto es posible gracias a su staff de primera línea al que agradezco profundamente su dedicación y compromiso incansable; a la participación activa de los socios y patrocinadores, que vuelcan su conocimiento, prioridades y perspectivas para la construcción de la agenda exportadora **y a todo el sector público**, con el que

mantenemos un diálogo permanente y nos abre siempre las puertas para crear soluciones en equipo.

En esta instancia en que tenemos la oportunidad y el honor de estar acompañados por tantas autoridades gubernamentales como es ya una tradición en este evento, quiero expresar **nuestro más sincero agradecimiento a toda la actual Administración**, que durante estos años nos escucharon activamente, nos propusieron ideas y colaboraron con nosotros para buscar soluciones a las dificultades enfrentadas.

Una mención especial merece el **equipo del Banco República**, nuestros anfitriones en la noche de hoy y nuestros socios estratégicos de larga data. El Directorio encabezado por Salvador y todo el equipo liderado por Mariela Espino han desarrollado e implementado exitosamente instrumentos que nos permitieron salir adelante en momentos críticos, dinamizar procesos de inversión y apalancar el crecimiento en pos del desarrollo del país. Muchas gracias por su cercanía y disposición permanente.

Para **acelerar nuestro desarrollo**, como todos saben, hemos trabajado en una **agenda de mediano plazo con cinco pilares**: profundización de nuestra inserción internacional, reducción de costos logísticos y mejora en la conectividad, promoción de la competitividad a través de la optimización de las variables que afectan los costos de producción, el cuidado por la estabilidad macroeconómica y la promoción del desarrollo sostenible para empresas y personas.

En pos de estos objetivos, **propiciamos un trabajo conjunto con quienes liderarán el próximo período.** Ponemos todo nuestro expertise y capacidades a disposición para seguir construyendo un país con más crecimiento, más trabajo y más oportunidades para todos. Estamos convencidos de que el futuro de Uruguay está ligado al crecimiento de nuestras exportaciones.

La Unión es una institución **emblemática y dinámica, que más que adaptarse busca adelantarse.** Tenemos mucho por hacer, varios proyectos en marcha.

Es clave generar sinergias entre el sector público, privado, la academia, aprovechar los avances tecnológicos, abrazar la inteligencia artificial y fortalecer nuestras acciones en sostenibilidad.

Este año tenemos la satisfacción de distinguir más empresas con nuestro **Sello de Gestión Sostenible desarrollado entre la UEU-LATU.** Este fruto de una exitosa alianza público-privada sigue creciendo, es una herramienta clave que refuerza el diferencial de nuestras exportaciones, permitiendo a Uruguay destacarse en un mercado global cada vez más exigente. Seguiremos trabajando para que esta iniciativa genere beneficios claros y tangibles para las empresas, tanto a nivel local como internacional, y próximamente

incluirá reconocimientos especiales para quienes profundicen en temas como la accesibilidad.

Desde la Unión apostamos por la **exportación de innovación y la innovación dentro de la exportación**, apoyando tanto a las grandes empresas como a las pymes, motores generadores de empleo y fundamentales para la diversificación y el desarrollo de nuestras exportaciones.

El ecosistema innovador ha dado un salto, celebramos el desarrollo de nuevas herramientas y el crecimiento de las conexiones y espacios de encuentro para la capacitación y generación de ideas. La Unión también es parte de esa red y colaborará con sus socios en la bajada a tierra de sus proyectos de innovación para materializar las ideas y llevarlas a la acción.

Hoy, **celebramos su dedicación, su esfuerzo, sus apuestas de futuro**. Hoy brindamos por la creatividad, por esa llama interna que se enciende cada día y que nos lleva a hacia adelante por nosotros y por nuestros hijos. Porque el trabajo de nuestras empresas es la prueba de que, incluso frente a los mayores desafíos, los uruguayos tenemos la capacidad de adaptarnos, innovar y crecer. Sigamos construyendo juntos el futuro de un Uruguay exportador, con visión, compromiso y confianza en nuestro potencial. Porque definitivamente juntos logramos grandes cosas.

Muchas gracias por acompañarnos y felicitaciones a todos.